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“政府工作报告中提到支持黄山‘国际会客厅建

设’以及建立全域联动机制，加快建设大黄山世界级休

闲度假康养旅游目的地等，作为来自黄山的文旅工作

者，感觉特别提神、提气、提劲。”省政协委员、民建黄山

市委会主委、黄山市古徽州文化旅游区管委会常务副

主任、黄山市文化和旅游局副局长方颖说道。

今年两会上，方颖带来了加快建设省级生态产品交

易平台的建议：我省可以加快顶层设计，推进生态产品

进场交易，系统性地研究生态产品相关价值评估、市场

交易等方面的理论方法，逐步辐射安徽省生态产品全

品类交易要素，为可持续的生态产品价值实现路径。

此外，近年来，黄山市全面发挥标准基础性和引领

性作用，累计主导制定标准235项，有效助推经济社会高

质量发展。在文旅经济高质量发展中，探索和实践的“黄

山标准”引人注目。方颖介绍，在工作实践中，黄山市以

标准化传承“一脉文化”，推动保护措施标准化，推动黄山

标准国际化。黄山市围绕徽州美食规范发展，推出臭鳜

鱼、毛豆腐等26道徽州美食标准，祁门红茶标准化示范区

成功入选12个国家农业农村标准化试点示范典型案例。

方颖表示，下一步，黄山市将积极探索更多“黄山

标准”，为加快建设大黄山世界级休闲度假康养旅游

目的地提供有力支撑。

首场“代表委员面对面”活动现场

共话文旅深度融合 聚焦文化强省建设
省两会新闻中心举办首场“代表委员面对面”活动

1月24日晚，省两会新闻中心举办“代表委员面对面”活动。曾凡银、何云、方颖3位省政协委员

接受了媒体采访。他们谈听取报告感受、对建设文化强省建言献策，从各自的工作领域对安徽大力推

进文化和旅游深度融合，建设高品质旅游强省提出自己的建议。 记者 秦缘 唐朝 文/图

“两份报告站位高，内容全面，数据详实，全面客

观反映了我省2023年经济社会发展情况。”在谈及对

政府工作报告和政协安徽省第十三届委员会常务委

员会工作报告的感受时，省政协委员，省政协文化文

史和学习委员会副主任、分党组成员，省社会科学院

党组书记、院长曾凡银这样说道。

安徽历史悠久、人文荟萃。在接受采访时，针对文

化强省建设，曾凡银带来了自己的建议。“系统科学保护

好传统村落、传统民居、传统建筑等文化遗产，深入挖掘

传承好安徽文化的价值内涵，系统梳理传统文化资源，摸

清文化‘家底’。”曾凡银说，“同时加强中华优秀传统文化

的表达，把握传统节日重要节点，通过线上+线下的传播

方式，推动中华优秀传统文化‘飞入寻常百姓家’。”

在公共文化服务和发展壮大文化产业方面，曾凡

银认为，既要增强文艺原创能力，聚焦打造新时代文

艺精品，也要着眼解决基层公共文化服务资源配置不

均衡、设施使用率不高的问题，加大优质文化资源向

农村基层投放力度。同时，要加快发展数字出版、数

字创意等新型文化业态很有必要；要充分发挥大黄山

地区综合优势，发展休闲度假、创意经济、体育赛事、

医疗康养等新业态新模式，努力在现代文旅产业发展

的新赛道上赢得发展先机。

省政协委员曾凡银：

深挖安徽文化价值内涵 解决基层公共文化服务资源配置

“工作报告总结成绩鼓舞人心，描绘蓝图催人奋

进，处处体现了‘以人民为中心’的发展思想，让人倍

感温暖。”省政协委员，省黄梅戏剧院党总支副书记、

副院长，国家一级演员何云向记者说道。

在今年省两会上，何云带来了有关重视地方戏曲保

护和传承的提案。何云表示，保护和传承地方戏曲是一

个系统工程，保护面积大且专业性强、文化蕴含深，涉及

规划建设、文物抢救、艺术研究、剧目创作、表演创新、新

人培养、市场开拓、对外交流等，须顶层设计、统筹谋划。

同时，建议以“设立文化公共交通专线和站点”为切入口。

何云表示，设立文化公共交通专线和站点，是推

动文化强省建设的务实举措，也是提升城市文化品位

的有效路径。“黄梅戏、徽剧等地方戏曲是安徽的文化

标识和响亮名片，城市公共交通作为群众接触城市的

重要途径，也是展示城市文化形象的重要窗口。”何云

说道。在何云看来，我省还应大力发展“互联网+文化”

“互联网+旅游”“科技+文化”“科技+旅游”等业态，全方

位、全链条、全要素整合优势资源，不断创造更优质的

文化旅游产品，满足人民日益增长的美好生活需要。

此外，何云表示，文旅部门应加强对景区导游的

培养，建设一支高素质、高技能导游队伍，让各地游客

能全面了解安徽环境、历史、地理、人文等特色。

省政协委员何云：

重视地方戏曲保护和传承 设立文化公共交通专线和站点

省人大代表郑晓静：
优化知识产权评估机制和交易机制

星报讯（记者 徐越蔷 张亚琴）“安徽知识产权事业发

展面临新机遇的同时，也对知识产权保护与促进工作提出

了新要求，适时推动安徽省知识产权保护与促进的专项立

法意义重大。”省人大代表、合肥兴泰金融控股集团董事长

郑晓静告诉记者，她建议适时推动安徽省知识产权保护与

促进的专项立法，建立以政府引导、市场化评估机构实施、

各方金融机构参与的评估体系。

郑晓静表示，当前，安徽省知识产权的转让、许可、融资、

评估等知识产权交易活动尚未归集到统一的知识产权交易

平台中。 郑晓静建议，政府引导评估机构规范市场化评估

行为，设立知识产权评估机构库和专家人才库，制定统一规

范的知识产权价值评估标准体系，逐步统一评估业务规范程

序与收费标准等，引导评估机构提供客观、公正的优质服

务。同时，建议鼓励引导金融机构以国家知识产权局公布数

据为底层支撑，创新知识产权内部评估方法，开发智能化评

估工具。

她还建议，健全知识产权交易市场服务体系，加快知识产

权数字基础设施建设，建立一体化的知识产权交易平台，与

省、市金融综合服务平台协同联动、融合发展。打造知识产权

识别、质押登记、融资服务一体化专区，推动知识产权推介、评

估、交易、处置等服务效率提升，促进知识产权成果交易转化。

省人大代表戴文祥：
组建以外卖小哥为主力的食品安全监督员队伍

星报讯（记者 徐越蔷 张亚琴） 民以食为天，人民群众

对安全营养健康食品有着新需求。然而省人大代表、安徽

堆草堆农业科技开发有限公司董事长戴文祥发现，我省食

品安全的监管制度存在瑕疵，消费者的法律意识及食品安

全意识不强，外卖行业质量更是良莠不齐。

为此，他建议应当从问题食品的流通渠道进行监管和

惩罚。“监督管理部门要多头联合，制定严格的食品监管体

制，对出售问题食品的销售商，进行严厉处罚。同时，要不

定期、常态化巡查市场，对严重违规企业实行退市处罚制

度，引导企业切实担负起保障食品安全的首责和主责。”

外卖小哥作为外卖行业不可或缺的角色，同时也是食

品安全监管的“移动探头”。戴文祥建议，政府可以组建以

外卖小哥为主力的安全监督员队伍，并举办系列培训班，讲

解监管知识，提升监督员的监督和应急处置能力，帮助政府

部门延伸监管视野。

省人大代表张文艳：
通过人脸识别技术 加强未成年人上网监管

星报讯（记者徐越蔷张亚琴）“不少未成年人因为痴迷

于上网，荒废学业。”今年省两会上，省人大代表、合肥市疾病

预防控制中心微生物检验科科长张文艳准备提交“关于加强

网络监管，净化未成年人网络空间”的建议，“希望能从政府、

社会、学校、家庭4个方面形成合力，共同解决这个问题。”

张文艳在调研中发现，近年来，相关部门出台了各种管

理办法对短视频平台进行规范和整治。不过，还是有部分

青少年，因为缺乏自控力和判断力，受到网络负面的不良影

响，导致价值观发生扭曲，甚至学业荒废。

张文艳建议，主流媒体应创造出更多弘扬社会主义核心

价值观的作品，丰富短视频的内容，为青少年在新媒体环境下

培养正确的价值观提供更多的营养，引导青少年健康成长。

“对于提供低俗、暴力、色情等劣质内容的新媒体运营

者，相关部门应加大打击力度，营造风清气正的网络环境。”

她还建议，完善责任追究机制，同时还要加强监管，通过制

定相关政策，要求短视频平台实行普遍的实名认证机制，通

过人脸识别技术等手段将未成年人用户和普通用户群体区

别开来，对未成年人强制开启网络监管模式。

省政协委员方颖：

加快建设省级生态产品交易平台 实践“黄山标准”促进高质量发展


